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FECHA: Enero 20 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Angustia: volcó autobús” 

 “Hoy, candidatos a senadores: PRI” 

 “Policía capitalina usará tecnología”  

 “Todos siguen en la jugada: Fayad”  

 
“Realizan jornada médica en Téllez”  

 
“Fenómenos meteorológicos acaban con cultivos”  

 
“7 ex ediles en problemas con la Auditoría estatal” 

 “Maestra exhibe senos a alumnos de secundaria” 

 “Niega Gerardo Rodríguez ser aspirante impuesto en el PRD”  

 
“Es Mancera virtual candidato para GDF” 

 
“Recupera más autos Ejército que Policías”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Todos siguen en la jugada: Hoy tienen que darse a conocer los candidatos del PRI a la Senaduría. 

Omar Fayad Meneses, dirigente tricolor en el estado, señaló que en este proceso la organización depende del Comité 

Ejecutivo Nacional. Y es que hasta la tarde de ayer, ninguno de los que han manifestado su interés por ser candidatos 
han declinado o se han descartado; “siguen en el mismo status, hasta hoy no hay ningún descartado o alguien que haya 

perdido posibilidades, tampoco está definido nada para nadie”, dijo. Consideró que ha habido madurez por parte de los 
aspirantes: “hay un ambiente de calma, la gente sigue chambeando en lo que está chambeando, sigue haciendo su 

trabajo, no ha habido aceleres ni fracturas, ni enojos”. Será el día de mañana cuando deban presentar sus registros 
quienes vayan a participar en este proceso de elección, mientras que para las diputaciones federales se realizará una 

semana después, el 27 de enero. El PRI irá en coalición con el Partido Nueva Alianza para las diputaciones federales; el 

tricolor encabezará cinco distritos; “hay unos 35 priístas que aspiran a las candidaturas, tenemos mucha tela de dónde 
cortar, tenemos gente posicionada, con experiencia y ganas de trabajar”, detalló Omar Fayad. Quienes aspiren a la 

Senaduría tendrán que separarse de sus encargos el día de hoy, quienes tengan que pedir licencia, los estatus señalan 
que puede ser de tipo temporal, en lo que concluye el proceso partidista. BLINDAJE PARA CANDIDATOS Omar Fayad 

reconoció la decisión del Comité Nacional del PRI de establecer acciones para blindar a sus candidatos, “no podemos 

correr el riesgo de que pueda filtrarse en las filas de nuestro partido alguien que tenga nexos con el crimen organizado”. 
En el caso de Hidalgo, manifestó que se puede hablar de que la gente conoce a los candidatos, “esto no nos exime de 

que pueda pasar, afortunadamente a los aspirantes los conocemos, esto nos da una primera posibilidad de que no haya 
gente con ciertos nexos raros”. “OSORIO HA DADO RESULTADOS” Respecto a la designación de Miguel Osorio Chong 

como secretario de organización del PRI nacional, destacó este nombramiento, el tercero, dijo, en la prelación 
estatutaria; “hoy por hoy, Miguel Osorio es uno de los activos políticos más importantes de este partido, no sólo en el 

estado sino en el país, es un hombre que ha dado resultados”. (Nadia Mejía, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

Milenio-Precandidatos del PRD a diputados federales aceptan ir a un debate: Aspirantes a diputados federales 

del PRD por el distrito VI, aceptaron ir a un debate público, la fecha tentativa será el próximo 30 de enero. En una 

reunión a puerta cerrada, los precandidatos perredistas acordaron debatir temas de interés para la capital del estado y 
Mineral de La Reforma.  Para el principal promotor del debate abierto a la ciudadanía, Francisco Patiño Cardona, es de 

suma importancia que la población conozca las propuestas de cada uno de los precandidatos al Congreso de la Unión, a 
pesar de que solo sea una contienda interna del sol azteca.  Los precandidatos perredistas a diputados federales por el 

distrito VI de Pachuca que aceptaron el debate son Edith Ibarra, César Lemus, Francisco Patiño Cardona y Tonatiuh 

Herrera Gutiérrez, quienes propusieron como fecha el 30 de enero a las 9 de la mañana y la sede sería la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), el Centro Hidalguense de Estudios Superiores (CENHIES) o el Tecnológico de 

Monterrey campus Hidalgo.  De acuerdo con el aspirante perredista Tonatiuh Herrera, el debate de ideas abre una 
oportunidad para que los capitalinos y los habitantes de Mineral de La Reforma conozcan las propuestas y posibles 

soluciones de las problemáticas que aquejan a ambas localidades que componen el distrito electoral VI.  “Es importante 
para la ciudadanía un debate, para ir planteando problemas y soluciones, y que los candidatos se comprometan con la 

agenda de la sociedad civil. Además se privilegia en el PRD la discusión de las opciones que tienen los militantes, la 

izquierda siempre ha impulsado los debates, está en el estatuto”, indicó el perredista.  Ante la dirección estatal del PRD, 
los precandidatos acordaron llevar un documento a la delegación del secretariado estatal del sol azteca, en el que se 

incluyen la propuesta de fecha, hora, lugar, formato, moderador y los tópicos a tratar; situaciones que quedaron 
pendientes.  El método alternativo para elegir a los candidatos a diputados federales y senadores del Partido de la 

Revolución Democrática es una encuesta, que será aplicada a la ciudadanía por una casa encuestadora. Sin embargo, 

será hasta el 15 de febrero cuando concluyan las precampañas internas.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Designan a gallos a alcaldes del PRI para elección extraordinaria: Dirigencias estatales de los partidos 

Nueva Alianza (Panal) y Revolucionario Institucional (PRI) informaron que hay “humo blanco” en la designación de 
candidatos a presidentes municipales en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, municipios que tendrán elecciones 

extraordinarias el 18 de marzo.  De acuerdo con la presidencia del PRI en Hidalgo, se acordó con el Panal elegir a los 

nombres de dos de los abanderados priistas de unidad, que serán quienes encabecen las fórmulas que van a competir en 
las elecciones extraordinarias en ambas localidades.  En Santiago Tulantepec, será Jesús Alberto Aguilar Hernández el 

priista que contienda en los comicios. Luego de que este jueves se realizara una reunión con todos los aspirantes, 
incluido Horacio Islas quien compitió en las votaciones normales del 3 de julio pasado y que ahora declinó su aspiración 

para apoyar a Aguilar Hernández.  “Todos han decidido que sea Jesús Alberto la nueva cara que encabece la fórmula con 

quien pretendemos ganar las elecciones extraordinarias de Santiago Tulantepec en marzo. Horacio Islas declinó antes de 
la decisión final a favor de cualquiera de los otros tres candidatos que estaban”, informó el PRI.  Asimismo, Andrés López 

Juárez, encabezará la fórmula que competirá por la alianza PRI-Panal en el municipio de Xochicoatlán, y también se 
registraron junto con todos los ex aspirantes que compitieron en las elecciones de 2011. En este caso, uno de los 

hombres mejor posicionados, que también declinó su posibilidad fue el diputado Reynaldo Pérez, para el candidato mejor 

posicionado.  En Xochicoatlán se anularon las elecciones del 3 de julio de 2011 porque los institutos políticos no firmaron 
las actas circunstanciadas de los resultados, por lo cual llamaron a elecciones extraordinarias.  En Santiago Tulantepec, 

magistrados federales invalidaron los comicios municipales, donde habían ganado el candidato del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Pedro Pablo Flores Alva.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Rechaza Rodríguez imposición al interior del perredismo local: “Me someteré a las reglas y resultados 

del proceso interno del Partido de la Revolución Democrática (PRD)”, sostuvo el precandidato del sol azteca por el Distrito 
IV, con cabecera en Tulancingo, Gerardo Rodríguez Menéndez, quien aclaró que no fue impuesto por ninguna corriente, 

ya que la Comisión Política Nacional (CPN) definirá los perfiles oficiales del bloque de izquierda. En exclusiva para La 
Crónica de hoy en Hidalgo, señaló que cuando inició el proceso de selección interna del sol azteca fue invitado por 

algunas expresiones y sectores de la sociedad civil, por lo que descartó ser un perfil impuesto por la cúpula partidista. 

“No hay imposición, no puede haberla porque será el Consejo Político Nacional quien determine a los candidatos los días 
18 y 19 de febrero, me inscribí en este proceso interno del PRD para asumir las reglas y resultados de esta primera 

etapa”. Pese a que algunas voces perredistas denunciaron diversas irregularidades, como la supuesta imposición de 
precandidatos o la simulación en encuestas, el contendiente por la jurisdicción de Tulancingo negó que estos incidentes 

afecten su actual precampaña. Explicó que la convocatoria publicada por el CEN amarillo avala, entre otras 
especificaciones, la posibilidad de que un ciudadano sea inscrito como aspirante del sol azteca, de tal forma que participe 

como candidato externo del partido. “Actualmente estamos en la precampaña del PRD, cada partido lleva estas etapas de 

manera interna con sus bases y reglas, las personas como yo que no son perredistas tenemos la oportunidad de 
participar”. Enfatizó que una vez aprobada su precandidatura por el órgano perredista, su responsabilidad ante la 

militancia y ciudadanía es mantener un clima de concordia, así como evitar hostilidades. Respecto al proyecto nacional 
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que encabeza el precandidato del bloque de izquierdas Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, Rodríguez 

reiteró que hay demasiadas coincidencias con las propuestas del ex Jefe de Gobierno del Distrito Federal, como en temas 

de transparencia y rendición de cuentas, atención a grupos vulnerables, impartición de justicia, entre otros. “Hay grandes 
coincidencias, pero participo como ciudadano, pues estoy en el ánimo de sumar y aportar para el proyecto de López 

Obrador, si no me interesara su propuesta sería congruente y no participaría por este partido”. El cofundador del 
organismo Vida Ciudadana A.C. mostró su respeto a todos los aspirantes perredistas de la región, ya que el objetivo de 

esta primera fase es decidir por el mejor contendiente, que realmente represente a la población ante el Congreso de la 

Unión. PERFIL-ENCARGOS Gerardo Rodríguez es precandidato externo del PRD a la diputación federal, trabajó en la 
administración pública en diversos cargos, además impulsó proyectos de planeación municipal, medio ambiente y 

desarrollo humano; por ello dentro de sus propuestas contempla ahora el apoyo a la diversidad de los derechos humanos 
e igualdad social. RESPUESTA Aunque no es militante activo del sol azteca, el aspirante a la diputación expresó su 

respaldo político a AMLO y la denominada “República Amorosa”, pues es un proyecto ciudadano incluyente. Además, 
confirmó que en días pasados acudió a reuniones con Morena, para conocer la estrategia política que impulsarán en esta 

contienda. ANOMALÍAS El vocero del PRD en la entidad, Marco Antonio Rico Mercado, aclaró que no existe ninguna 

irregularidad en el proceso interno del sol azteca, pues será hasta el 18 y 19 de febrero cuando la Comisión Política 
Nacional del partido amarillo defina a los candidatos oficiales del Movimiento Progresista. (Gabriela Porter, página 03) 

Síntesis-Sin temor los ex alcaldes de Nueva Alianza: Los ex alcaldes del  partido  Nueva Alianza no temen a ser 

llamados a cuentas o ser perseguidos por la justicia por haber cumplido con su trabajo de manera honesta y haber 
entregado cuentas claras, aseguró el dirigente estatal de ese instituto político Heriberto Martínez Santiago. Luego de 

manifestar que es lamentable que en los tiempos actuales, donde la población requiere del apoyo de sus autoridades por 
medio de acciones de beneficio social, se den situaciones como la ocurrida con el ex alcalde de Huejutla, Alejandro Nava 

Soto, acusado de peculado. Al respecto refirió que son respetuosos no sólo de las instituciones sino también de las 
acciones que puedan emprender los ciudadanos para hacer que sus gobernantes los tomen en cuenta, en cuanto a 

atención de las necesidades más apremiantes, además de manifestar que en su caso se ha recomendado a sus actuales 

ediles no pasar por alto este tipo de situaciones.  “No sabemos hasta donde estas situaciones nos puedan llevar y por eso 
estamos considerando establecer que los presidentes municipales de Nueva Alianza se acerquen a la población, que la 

escuchen,  que estén abiertos al diálogo, porque solamente de esa manera se establecen las formas de actuar y de logar 
un buen ejercicio en sus administraciones y es importante considerar que cada uno de los compañeros que están al 

frente de municipios y que son de Nueva Alianza saben que debe actuar bien para seguir contando con la confianza de la 

población”. Luego de asegurar que además de la capacitación que les ha dado el estado en materia del manejo de los 
recursos y aplicación de los mismos, Nueva Alianza también los  ha orientado al respecto, y muestra de ello es que a la 

fecha de los dos ex ediles que dejaron el cargo entregaron buenas cuentas por lo que aseguró que no hay temor de que 
haya señalamientos en su contra. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Define PRI candidatos a escaños en el Senado: En cuestión de horas el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) definirá los nombres de quienes integrarán las dos fórmulas que abanderará para buscar igual número 
de escaños en el Senado, informó su dirigente estatal, Omar Fayad Meneses. Esta decisión, dijo el priista, deberá ser 

tomada hoy (viernes) para que mañana se pueda realizar el registro de los cuatro priistas que integrarán las fórmulas en 
apego a la convocatoria. Fayad Meneses consideró que "hay calma, no hay aceleres ni fracturas", y aclaró que todos 

quienes de alguna manera aspiraron a una candidatura, ya sea para senadores o diputados federales, se mantienen. 

"Hasta hoy, no hay ningún descartado o alguien que haya perdido posibilidades", aclaró el líder estatal al asistir a la 
puesta en marcha de una jornada médica en la comunidad Téllez. Las dos fórmulas, indicó Fayad, deberán ser 

consignadas por el principio de unidad en atención a la necesidad que existe para llegar fortalecidos a la elección del 1 de 
julio y garantizar el triunfo en la contienda por la Presidencia de la República, y una gran mayoría en el Congreso de la 

Unión. Omar Fayad reconoció a cada uno de los aspirantes que han logrado hasta el momento "una madurez y altura 

para llevar los trabajos en un ambiente de cordialidad política". Conforme a las decisiones que tome el CEN del PRI, dijo 
el también diputado federal, cada uno de los elegidos deberá presentar sus renuncias o licencias de separación del cargo 

para ajustarse a los requisitos planteados en la convocatoria. Esto se deberá hacer el propio sábado, como un requisito 
para ser inscrito como candidato a senador. Mientras, en el caso de los candidatos a diputados federales, que se habrán 

de elegir una semana después, correrán la misma suerte. En la disputa por la candidatura se mantenían el propio Fayad y 
los también diputados federales David Penchyna Grub, Carolina Viggiano Austria y Canek Vázquez Góngora, quien 

además es dirigente nacional del Frente Juvenil Revolucionario. Que nos investiguen: Fayad Respecto a los nexos de 

los candidatos con el crimen organizado, el dirigente tricolor en la entidad dijo que se deberá buscar que la propia 
Procuraduría General de la República (PGR) dé a conocer de manera pública si alguno de los candidatos se encuentra 

sujeto a una investigación o tiene nexos con algún grupo delictivo como un principio de transparencia. Entonces, será en 
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cuestión de horas que el "humo blanco" salga del viejo edificio de Insurgentes para dar a conocer a los candidatos al 

Senado de todo el país. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Van priistas Alberto Aguilar y Andrés López, por Tulantepec y Xochicoatlán: Luego de alcanzar 

acuerdos, fueron designados los candidatos de unidad que representarán al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
las elecciones extraordinarias del próximo 18 de marzo. Jesús Alberto Aguilar Hernández fue ya registrado como 

candidato en Santiago Tulantepec, y el médico veterinario Andrés López Juárez, en Xochicoatlán. Las comisiones 

municipales para los procesos internos de estas dos demarcaciones recibieron la inscripción de estos dos aspirantes que 
habrán de llevar la bandera priista en las elecciones del 18 de marzo próximo. Desde temprana hora los aspirantes a este 

encargo fueron citados en la sede estatal del PRI, en donde establecieron mesas de diálogo para determinar quiénes 
serían los candidatos que garantizaran el triunfo. En los dos casos los favoritos y anteriores candidatos depusieron su 

intención para darle paso a nuevas caras que enfrentarán el proceso. Horacio Islas, quien perdiera la elección en 
Santiago Tulantepec, declinó ante la presión de sus compañeros al considerarlo como un candidato fallido. Mientras que 

en el caso de Xochicoatlán fue bajado de su intención el diputado Reynaldo Pérez Soni. En ambas elecciones, el PRI va 

en coalición con Nueva Alianza dentro de un "matrimonio que mantenemos de manera muy intensa, a veces nos la 
pasamos muy bien y al otro día nos estamos acusando infidelidad", dijo al respecto Omar Fayad Meneses, dirigente del 

PRI en Hidalgo. Como en todos los casos, "hay mucho, mientras nos duren los convenios; sin embargo, no habrá 
cesiones del poder en Xochicoatlán, pero suceden muchas cosas dentro de un convenio de coalición", concluyó. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Criterio-Declinarían algunos para lograr unidad: Hugo Jaciel Mendoza, integrante del secretariado del PRD, afirmó 
que podrían darse candidaturas de consenso en algunos de los siete distritos donde perredistas buscan una diputación 

federal. Sin adelantar nombres, Jaciel Mendoza señaló que estas declinaciones podrían ser un hecho en los distritos de 
Huejutla y Actopan, ya que hay sensibilidad entre los precandidatos de aceptar y apoyar a la mejor propuesta. Además, 

dijo que están trabajando para estimular este método con el objetivo de que no surjan fricciones. Sin embargo, indicó 

Jaciel, hay distritos, como el de Tulancingo, donde hay más dispersión en sus puntos de vista, y por lo tanto el candidato 
saldría de la votación que se realizará los días 18 y 19 de febrero. Lo anterior, con base en una serie de reuniones que 

han sostenido, los últimos tres días, con cada uno de los precandidatos de los siete distritos. Hugo Jaciel desconoció las 
presuntas encuestas de posicionamiento que se están aplicando en el estado para sacar a los candidatos perredistas. 

Finalmente, aclaró que las encuestas sólo se aplicarán en la última fase después del 19 de febrero, cuando los 

perredistas ganadores se medirán con los candidatos que emanen del PT y Movimiento Ciudadano para, por último, sacar 
a los postulantes que representarán la alianza Movimiento Progresista. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Alianza ganadora del PAN, con ciudadanía; dice Luis Baños Gómez: La mejor herramienta que tiene el 
PAN para ganar puestos de representación popular, sea en Hidalgo o en otro estado, es la alianza fraguada desde hace 

años con la ciudadanía, expresó Luis Baños Gómez, precandidato a la diputación federal por el distrito dePachuca. El PAN 

no logró ningún convenio aliancista con otro partido para la elección constitucional de diputados federales, senadores y 
Presidente de la República del próximo 1 de julio. Sin embargo, el precandidato señaló que esto no representa una 

limitante, pues también se están incluyendo a los mejores perfiles ciudadanos, independientemente de la trayectoria y 
servicio de los panistas que hoy compiten por una candidatura. En entrevista, Baños Gómez aseguró que continuará 

buscando el consenso al interior de la militancia panista, fundamentándose en tres propuestas: consolidar la transición 

política-económica del país, mantener la cercanía con la ciudadanía y apoyar al paso democrático de las instituciones. El 
último punto es para evitar "robos electorales como los que sufrimos en Mineral de la Reforma y que se han dado en 

Huasca y Epazoyucan", promoviendo mejores instituciones, todo esto trabajado desde el ámbito legislativo. Finalmente, 
Baños dijo que en este segundo proceso interno de selección por la vía de mayoría relativa, "nos compromete más con la 

sociedad". (Antonio Alcaraz, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Alcaldes se capacitan para mejorar gobiernos: Con el objetivo de fortalecer los temas regionales y en 
cada municipio, la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano iniciará a partir de este lunes la primera 

capacitación a los presidentes municipales constitucionales y a sus equipos de trabajo. En las capacitaciones que se 
llevarán a cabo por regiones, se concentrarán representantes de cada una de la Secretarías del Gobierno del Estado, 
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quienes informarán de los temas estratégicos junto con los lineamientos a seguir para que puedan ejercer los recursos 

destinados o bien puedan hacer valer los programas y acciones para cada uno de sus municipios. De acuerdo con el plan 

establecido por el titular de esta dependencia, Alberto Meléndez Apodaca, se buscará que los funcionarios municipales 
conozcan tanto los programas estatales como federales y como acceder a ellos, la validación de expedientes y la 

evaluación de la gestión. Para el caso de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, la capacitación 
permitirá que tanto los presidentes municipales como quienes integran sus gabinetes, puedan elaborar su Plan Municipal 

de Desarrollo, además de conocer las acciones por zonas metropolitanas planteadas para este 2012.  (Gustavo 

Godínez, página 10) 

Criterio-Investigará SEPH a malos docentes: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) se comprometió 

a investigar tanto el caso de una docente de la Secundaria General 3 de Pachuca, a quien los padres de familia acusan de 
mal hablada y sin el perfil, como el caso de un profesor en la primaria Ramón G. Bonfil, a quien se le señala por no tratar 

bien a los niños. Cerca de las 7:00 horas cerca de 90 padres de familia se reunieron a las puertas de la secundaria para 

impedir que la maestra ingresara a laborar, pues señalaron que seis años atrás se le siguió un proceso por utilizar un 
leguaje explícito al impartir sexualidad y mostrar pornografía a los estudiantes en la materia de biología. Juana Silva 

Vázquez, presidenta de los padres de familia, informó que el caso se había mantenido en juicio durante varios años y la 
docente fue reubicada en el plantel el pasado viernes. Pero a falta de horas disponibles la asignaron a la clase de artes. 

Luego de impartir la materia durante algunos días, el miércoles una madre se presentó a quejarse del lenguaje y la 

manera en que la docente se dirige a los alumnos, queja que apoyaron otros padres de familia y desembocó en una 
reunión de tutores para decidir la solicitud de cambio inmediato. En el caso de la Primaria Ramón G. Bonfil, de la Colonia 

ISSSTE, autoridades de la SEPH conversaron con los tutores cerca de las 8:30 horas para impedir mayores 
manifestaciones. La institución se limitó a informar que se investigarán los casos. (Miriam Avilés, página 08)  

El Reloj-7 ex ediles en problemas con la Auditoría estatal:; Los siete ex presidentes municipales en capilla, no 

pueden sentirse agraviados, menos, víctimas de una persecución política de sus cuentas públicas del Ejercicio Fiscal 
2009, sentenció, Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior del Estado (ASEH), al haberles otorgado un amplio 

periodo para subsanar faltantes antes de la entrega-recepción. Manifestó, los ex ediles en controversia, tenían 
conocimiento del procedimiento, mismo que les impedía saquear el inmobiliario además de la evaluación pertinente de su 

personal y del cuidado del patrimonio adquirido durante sus administraciones con recursos del erario público, es decir, no 

fue comprado con dinero de sus bolsillos. Hoy, la situación se torna difícil para dos de los siete ex alcaldes que no 
solventaron en tiempo y forma sus cuentas públicas 2009, sobre todo, del ex gobernante de Atotonilco de Tula, Julio 

César Ángeles Mendoza, quien se ha desentendido del asunto, al restarle importancia para contactar a personal de la 
ASEH y conocer su situación legal. Recalcó, de los 20 millones 628 mil pesos que faltan por comprobar, 17 millones 286 

mil corresponden a obra pública, sin embargo, el plazo legal para subsanar dichas irregularidades financieras es de 40 
días, lo que significa, tienen hasta mediados de marzo para entregar la documentación legal que acrediten estos faltantes 

y complementar los expedientes dentro del plazo fatal, reiteró. Esta medida, permitirá comprobar que ex presidentes 

municipales aplicaron recursos en obras, en caso contario, se procede a las denuncias penales, no obstante, confió que 
sea el 80 por ciento de ex alcaldes que pasen la prueba, no así, dos que sí enfrentarán a la justicia. (Verónica Ángeles, 

primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Eleazar apuesta por la labor de inteligencia en Pachuca: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez 

comentó que durante su gestión apostará por las labores de inteligencia con tecnología de punta para disminuir el índice 

delictivo en la capital hidalguense, además de continuar con el mando único de la Policía Estatal y trabajar en 
coordinación con la Policía Federal. Durante un recorrido en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública, 

Tránsito y Protección Civil Municipal, aseguró que aún faltan algunas cuestiones que hay que mejorar y afinar detalles 
que complementen las labores de los elementos de seguridad pública. “Aún hay algunas cuestiones que hay que mejorar, 

algunos detalles; vamos a tomar medidas para que se complementen y puedan estar en mejores condiciones. Pues, 

habrá que apostarle mucho a la cuestión de inteligencia”. Referente al personal que labora en la corporación de 
Seguridad Pública, explicó que será necesario analizar el perfil de cada uno de los elementos con el objetivo de contar 

con policías confiables, en tanto reconoció que existe un déficit de policías en la corporación.  “Hay que evaluar los 
perfiles que tiene la gente, la experiencia, tendremos que hacer un análisis y si hay algunas vacantes del cuerpo policiaco 

tendremos que constatar una gente importante, seguimos teniendo un vacío, tenemos que evaluar bien a la gente que se 
va a contratar que sea gente de vocación que esté comprometida con la ciudadanía”. Eleazar García, añadió que la 

ratificación del Secretario de Seguridad Pública Municipal, será una decisión que tendrá que ser dada a conocer por el 

titular del Seguridad en el estado con base a los resultados y estadísticas sobre el desempeño del actual funcionario 
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municipal. Manifestó que la policía de Pachuca, “continuara con el mando único, bajo el mismo tenor con Seguridad 

Pública del Estado”.  El edil, visitó cada una de las áreas que conforman la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, 

además de la recién inaugurada área de inteligencia, la cual hasta el momento se encuentra desocupada, lugar donde se 
instalara el equipo de cómputo especial para las labores de inteligencia, sin embargo aseguró que la Secretaría se 

fortalece. “Ahorita ví algunos equipos en cuestión de tecnología para la inteligencia, vamos a seguir apostando a eso, es 
una suma de esfuerzos entre todos y creo que vamos a estar muy al pendiente para que Pachuca siga siendo una de las 

ciudades más seguras del país”. Ante los recientes hechos en el estado referentes a presuntas ejecuciones perpetradas 

por parte del crimen organizado, el presidente municipal aseguró que la seguridad en la capital hidalguense tendrá que 
reforzarse con programas de participación ciudadana, como los que había anunciado en campaña junto con tecnología de 

punta que permita reaccionar con mayor eficacia ante las emergencias, además de permanecer en constante 
comunicación con la Policía Federal y Estatal.  “Vamos a fortalecerlo con algunos programas que anuncie en campaña, y 

que los vamos a poner en marcha pronto”, dijo. Claves-Por buen camino • El alcalde de Pachuca señaló que la 
seguridad en el municipio va por buen camino a pesar del entorno que vive el país, aunque reiteró que la ciudad sigue 

segura. • La SSP de Pachuca, invertirá para este año cerca de un millón de pesos para la equipar el área de inteligencia, 

con software especializado. • Roberto Cortes Torres, encargado de Seguridad en la capital hidalguense, sostuvo que se 
lanzó la convocatoria para quienes deseen ingresar a la policía, quienes deberán cumplir escolaridad mínima. Obras 

pendientes••• El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, indicó que están recopilando los 
expedientes de las obras públicas pendientes, esto para darles seguimiento y acabarlas lo más pronto posible. “Se está 

haciendo un análisis y una serie de expedientes que cerrar, es muy importante para poder bajar recursos federales y 

estatales, tenemos que cerrar los expedientes. Ahora los estamos juntando para en función de esto ir liquidando las 
obras”, dijo el alcalde de Pachuca. El edil capitalino comentó que entre estos expedientes se encuentran los trabajos 

hechos con fondos del programa Habitat de Sedesol federal, mismos que deben de entregarse este mes para acceder a 
más recursos durante 2012. “Nos estamos apurando para saber el estatus y en función de eso tener una respuesta 

oportuna, porque si me acerco con ellos sin la información adecuada sería complicado. Hasta que tenga el estatus real 
vamos a poder tomar la decisión (de pedir o no una prórroga para dar el informe), desconozco qué avance tienen las 

obras y nos vamos a acercar con ellos”, finalizó García, no sin antes decir que sería muy malo quedarse con ese apoyo 

que beneficia la infraestructura urbana en los barrios populares de la capital.  (Juan José Fernández, página 08) 

Criterio-Presentan a titular del DIF Pachuca: Eleazar García Sánchez, alcalde capitalino, recorrió las instalaciones 

del DIF municipal Pachuca, donde tuvo un acercamiento con los trabajadores del organismo. En el inmueble, el 

presidente municipal informó que la dirección del DIF Pachuca estará encabezada por la ex regidora Cristina Cortés 
Montaño, quien dijo estar preparada para asumir el cargo. Asimismo, dentro de su visita, Eleazar García presentó a 

Norma Carrasco Carbajal como coordinadora de representantes de área del DIF municipal, quien manifestó que trabajará 
en favor de los sectores más frágiles de la capital hidalguense. Posteriormente, el edil se trasladó a las instalaciones de la 

Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil Municipal (Ssptypcm), donde señaló que respaldará el trabajo 

de la dependencia. “Seré un alcalde vinculado a la seguridad pública, porque es un tema prioritario para la sociedad al 
que las autoridades debemos responder con eficacia”, manifestó García Sánchez. El también empresario resaltó que, por 

medio de los recorridos realizados en las diversas dependencias del ayuntamiento, busca conocer las condiciones en las 
que laboran los trabajadores, para exigir resultados de acuerdo a la infraestructura y recursos con los que cuentan. 

Finalmente, el alcalde de Pachuca dijo que durante su gestión fortalecerá la seguridad pública y se implementarán 
acciones policiacas que contribuyan a una colaboración más estrecha con la ciudadanía. (redacción, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Exige CIRT al IFE definición formal sobre debates: La Cámara Nacional de la Industria de Radio y 

Televisión (CIRT) exigió al Instituto Federal Electoral (IFE) “una definición formal” de los lineamientos para la transmisión 
de debates entre candidatos. Subrayó que la emisión de lineamientos se vuelve aún más importante a partir de los fallos 

emitidos el miércoles pasado por el Tribunal Electoral, en los cuales ordena que se investigue a todas las estaciones de 
radio, locales y nacionales, así como de televisión restringida que difundieron alguna entrevista de los candidatos a la 

gubernatura de Michoacán. En un comunicado, la CIRT pregunta si los debates están amparados en la actividad 

periodística o si cuando se transmiten íntegramente se debe suspender los tiempos oficiales (spots) de los partidos 
políticos. Otros cuestionamientos son si los debates sólo pueden ser organizados por partidos políticos y autoridades 

electorales, cuáles son los formatos permitidos y si en relación con el criterio de sistematicidad existe un límite al número 
de debates que se podrían transmitir. La CIRT “ha sido precursora en la realización de debates entre candidatos a cargos 

de elección. Esta práctica la iniciamos con debates entre candidatos presidenciales en mayo de 1994, lo que ha sucedido 
ininterrumpidamente. Además de realizar muchos otros debates en elecciones estatales”, puntualiza.  Sin embargo, 
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aclara, que su solicitud se da “ante las restricciones ordenadas en decisiones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación, que expresamente señalan que „los debates no están amparados en la libertad de expresión ni en la 

libertad periodística‟ y las subsecuentes sanciones impuestas por el Instituto Federal Electoral a una estación 
radiodifusora que realizó debates de manera gratuita”. En la consulta presentada al IFE, la cámara cuestiona si se debe 

invitar a todos los precandidatos, y qué hacer en el caso de candidaturas únicas,  Además si procede transmitir debates 
en un periodo de inter-campañas, o si una elección local puede transmitirse a una zona geográfica más amplia o distinta. 

“Por lo anterior, hemos solicitado una definición formal sobre „debates‟ a la autoridad electoral para contar con una 

elemental seguridad jurídica”, subraya la cámara en su documento. “¿Con qué certeza pretenden las autoridades 
electorales se realicen debates y entrevistas periodísticas?”, pregunta. El martes pasado MILENIO informó que entre los 

partidos políticos priva una gran confusión sobre el tema de los debates, la cual fue originada por un fallo del Tribunal 
Electoral sobre un encuentro televisivo en Nayarit. Al respecto, en septiembre de 2011, el Tribunal sancionó el debate al 

argumentar que hubo compra de tiempo aire, lo cual está prohibido por la ley electoral. En días recientes fue cancelado 
un debate en Radio Fórmula con los aspirantes de izquierda al Gobierno del Distrito Federal. Además la Comisión 

Nacional de Elecciones del PAN había decidido que el debate entre sus tres aspirantes presidenciales fuera difundido sólo 

por internet ante el temor de violar la ley electoral, aunque finalmente fue transmitido por MILENIO Televisión. Claves-
Sobre Peña y AMLO • El Tribunal Electoral ratificó el acuerdo del IFE de permitir a los precandidatos únicos Enrique 

Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador participar en precampaña en actos públicos. • Incluso, en el proyecto de 
resolución puntualiza que pueden dirigir mensajes a la población en general, con la única prohibición de que no llamen al 

voto a favor o en contra. • La resolución ante un recurso de apelación presentado por el PAN se basó en que en todo 

momento se debe garantizar el derecho constitucional de libertada de reunión y expresión de los ciudadanos. (Susana 
Mendieta, página 18) 

Criterio-Maniobra la Segob para blindar elección del narco: El gobierno de México señaló el jueves que existe una 
preocupación en el país de que el crimen organizado y el narcotráfico intenten intervenir en el proceso previo a los 

comicios presidenciales de julio, por lo cual ha establecido un acuerdo con la autoridad electoral para enfrentar ese 

riesgo. “En efecto es una preocupación que existe: la intervención del crimen organizado en nuestros procesos 
electorales y que la tenemos que acotar y que la tenemos que limitar”, dijo en rueda de prensa el secretario de 

Gobernación, Alejandro Poiré. Agregó que de cara a los comicios presidenciales del 1 de julio de 2012, el gobierno firmó 
un acuerdo con el Instituto Federal Electoral en materia de seguridad para identificar cualquier riesgo y actuar en 

consecuencia. “Vamos a tener un proceso electoral en paz, en seguridad y en tranquilidad, pero tenemos que trabajar 

mucho para ello”, dijo. El Partido Revolucionario Institucional (PRI), que encabeza las encuestas para los comicios 
presidenciales, anunció esta semana un plan con el que busca la infiltración del narcotráfico en sus filas e incluye solicitar 

a las autoridades federales informar sobre si sus precandidatos a cargos populares tienen antecedentes penales o son 
investigados. Hasta el momento es el único partido que ha hecho público un plan específico. El PRI también planea crear 

una comisión interna que vigile que el financiamiento no sea ilegal. Dijo que el intento de intervención del crimen 

organizado en procesos electorales se explica porque “por naturaleza busca su expansión y precisamente por eso es que 
se le tiene que combatir con firmeza”. En México, el hablar de crimen organizado se refiere con frecuencia al narcotráfico. 

El gobierno federal ha sostenido que la delincuencia organizada buscó influir en los resultados de los comicios estatales 
del 13 de noviembre para renovar el gobierno y alcaldías en el estado occidental de Michoacán. El PRI ganó el 

gobierno estatal y varias alcaldías La autoridad ha puesto como ejemplo de la intervención en Michoacán la 
aparición en un diario de una municipalidad un desplegado atribuido al crimen organizado y en el que se amenazaba a 

simpatizantes del Partido Acción Nacional. El PAN, del presidente Felipe Calderón, quedó en segundo lugar. Tanto el PAN 

como el izquierdista Partido de la Revolución Democrática (PRD) han afirmado que el narcotráfico operó a favor del PRI, 
el cual lo ha negado en todo momento. Diversas zonas del país se han visto afectadas por la violencia del crimen 

organizado que desde diciembre de 2006, cuando asumió la presidencia Calderón y lanzó una ofensiva contra el 
narcotráfico, ha dejado más de 47 mil muertos. Rechaza Poiré que la CIA cuide a candidatos En entrevista 

concedida a la radiodifusora W Radio, el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré Romero, rechazó de manera 

categórica que el gobierno mexicano esté utilizando con fines políticos la advertencia de que el narcotráfico busca 
entrometerse en los comicios presidenciales. “Rechazo categóricamente que esto sea un manejo político en modo alguno, 

lo he dicho con gran claridad, lo que hay es un hecho, palmario, evidente, e incluso amenazas publicadas en los medios”, 
indicó. En su primera conferencia de prensa a dos meses de haber asumido la Secretaría de Gobernación, los ánimos se 

calentaron ante la insistencia de los reporteros para conocer el trabajo que realizan los agentes de la CIA en el país y si 
participarán en brindar protección a los candidatos. Así contestó el funcionario: “Ya fui claro respecto a lo que estamos 

haciendo, si me lo permiten verdad, si me lo permiten bueno, haber vamos a intentarlo una vez más, el gobierno federal 

tiene una obligación muy clara desde el punto de seguridad, y la colaboración con la CIA y las distintas agencias 
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gubernamentales de Estados Unidos vienen desde el inicio de la administración y seguirá hasta el final de la 

administración, porque, por qué tenemos una obligación, y porque tenemos una tarea por supuesto que no estamos 

viendo temas específicos electorales”. Finalmente Alejandro Poiré llamó a todos los actores políticos a contribuir en el 
blindaje del proceso electoral y dar estricto cumplimiento a las normas electorales. (redacción, página 18) 

Criterio-Concentran 5 estados mayor cifra de electores: Al cierre de diciembre pasado el IFE contaba con un 

Padrón Electoral de 84.2 millones de electores, de los cuales 78.2 millones están inscritos en la Lista Nominal, por lo que 
podrán votar en las elecciones federales de julio próximo. Las entidades que registraban la mayor cantidad de posibles 

votantes son Estado de México, Distrito Federal, Veracruz, Jalisco y Puebla, que concentran a 31 millones 278 mil 629 
electores inscritos en la Lista Nominal y por ende en posibilidad de ejercer su derecho al sufragio. El estado con el mayor 

número de ciudadanos registrados en el Padrón Electoral era el Estado de México con 10 millones 920 mil dos electores, 
de los que 10 millones 89 mil 893 están en la Lista Nominal, lo que significa que 830 mil 109 mexiquenses no podrían 

sufragar. Le seguía el Distrito Federal con un Padrón Electoral de siete millones 686 mil 269 electores y una Lista Nominal 

de siete millones 83 mil 66 ciudadanos; y Veracruz con un padrón de cinco millones 614 mil 317 electores y una Lista 
Nominal de cinco millones 182 mil 81. A su vez Jalisco registraba un padrón al cierre de 2011 de cinco millones 606 mil 

972 electores y una Lista Nominal de cinco millones 115 mil 226; y Puebla tenía un padrón de cuatro millones 130 mil 
109 electores y una Lista Nominal de tres millones 278 mil 69 ciudadanos. En contraparte, Baja California Sur tenía un 

padrón de 445 mil 272 electores y una Lista Nominal de 417 mil 329; Colima ,498 mil 356 electores y una lista de 461 mil 

120; Campeche, 583 mil 734 y 547 mil 87; y Nayarit, 806 mil electores y una lista de 725 mil 711. Se espera que en el 
transcurso de los próximos días el Instituto Federal Electoral (IFE) ajuste las cifras, una vez que concluyó el plazo para 

renovar la credencial de elector y ello permita actualizar el Padrón Electoral y la Lista Nominal. (redacción, página 18) 

Criterio-Miguel Mancera, candidato de la izquierda para el GDF: Miguel Ángel Mancera ganó las encuestas para 

definir al candidato de las izquierdas, se informó en una conferencia organizada por el líder del Diálogo por la 

Reconstrucción Nacional (DIA), Manuel Camacho Solís. Desde un hotel sobre Paseo de la Reforma, a donde acudieron 
cuatro de los cinco precandidatos, se explicó que en la encuesta se preguntó por conocimiento del aspirante, si se tiene 

una opinión favorable o negativa, preferencias entre la izquierda, por quién nunca se votaría y cómo sería el sufragio 
ante los punteros de otros partidos. Los resultados de las tres encuestadoras encargadas de levantar la información 

señalaron a Mancera como ganador en la mayor parte de los cinco rubros. Martí Batres, Gerardo Fernández Noroña y Joel 

Ortega acudieron a la presentación, además del propio Mancera. En su turno al micrófono, Fernández Noroña, Joel 
Ortega y Martí Batres aseguraron respetar los resultados de la encuesta y felicitaron al ex procurador. Sin embargo, 

Alejandra Barrales rechazó acudir al evento, acusando que las irregularidades que señaló no fueron atendidas. “Se 
asumió el compromiso de revisar el impacto que podrían tener las irregularidades en los resultados de las encuestas. Sin 

embargo, hasta este momento, y a unas horas de conocer los resultados de la consulta, no hemos tenido respuesta. “Por 
esta razón, me reservo el derecho de expresar un opinión definitiva en cuanto al proceso y sus resultados, por lo que no 

acudiré al evento que está convocado”, reclamó Barrales en un evento previo al del DIA.(redacción, página 19) 

Criterio-Niegan “operación cicatriz” en el PRI: Jorge Carlos Ramírez, vicecoordinador político de la campaña del 
precandidato priista Enrique Peña Nieto, negó que haya “operación cicatriz” en el partido para limar asperezas entre 

aspirantes a un cargo de elección popular que no fueron postulados. Entrevistado en la sede del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Ramírez Marín descartó que el ex mandatario mexiquense vaya a meter las manos para resolver esos 
problemas y evitar conflictos internos. “Son falsas las versiones de que sea el propio precandidato quien tuviera que 

operar para destrabar los conflictos”, expresó tras destacar que todos los priistas en su conjunto se encuentran 
trabajando por la unidad del partido. Dejó claro que corresponde al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) designar a los 

candidatos de elección popular y resolver posibles diferencias, no al político mexiquense. Por tanto “no hay operación 

cicatriz, porque todos están trabajando a favor de la unidad con el objetivo de que el abanderado priista llegue a la 
Presidencia de la República”. Asimismo desmintió que existan grupos o programas de operación en el interior del PRI 

para la asignación de candidatos. Reconoció que “todos los aspirantes tienen derecho a un cargo de elección popular; sin 
embargo, el puesto no es para todos”. El vicecoordinador político de Peña Nieto sostuvo que el precandidato priista “se 

está dedicando única y exclusivamente a la operación de la campaña, al fortalecimiento de las estructuras y a mandar 
mensajes a la opinión pública y a la base partidista”. (redacción, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Gerardo puede, pero no ha querido: Sorprende la decencia con que el peor portado de los aspirantes a la Jefatura de 
Gobierno del DF, Gerardo Fernández Noroña, apechugó el resultado de las encuestas que determinaron la postulación de 

Miguel Ángel Mancera por el frente PRD-PT-MC-Morena: “… Yo también he anunciado que no sería factor de división y 
que asumiría el resultado (…) He apostado a principios y seguiré apostando a principios; he apostado a una tarea 

defendiendo las mejores causas del pueblo de México y seguiré apostando a esa tarea. Si esas posiciones, si esa 

determinación, si esa entrega, si ese carácter hacen que no pueda acceder a cargos de representación como al que esta 
ocasión aspiro, es un precio que estoy dispuesto a pagar. Pero seguiré apostando a mis principios hasta el último día de 

mi vida…” Emblemático de la facción menos “política” o “diplomática” del lopezobradorismo, Fernández Noroña reprobó 
en la opinión de los consultados y arrasó de calle a los demás competidores en la medición de rechazo. Debiera, lo puede 

muy bien, animarse a suavizar “ese carácter”. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Música para los oídos de López Obrador: La izquierda no podía darse el lujo de partirse en el DF y no se partió. Por 
el contrario, y pese al raro pataleo de Alejandra Barrales, la selección del candidato a jefe de gobierno les salió redonda. 

Redonda porque el resultado de las tres encuestadoras (Covarrubias, Nodo y Buendía) fue prácticamente el mismo en 

favor de Miguel Ángel Mancera, con una ventaja de 11 a 13 puntos sobre Barrales: diferencia que no daba lugar a dudas 
ni humillaba a la derrotada. Redonda porque, como dijo el exitoso organizador Manuel Camacho, las encuestas indicaron 

también que Mancera arrancará la competencia con una delantera similar a la que tiene Enrique Peña Nieto en la 
presidencial. Un bonus track que le viene a las mil maravillas a la izquierda para sanar heridas y cerrar filas. Pocas cosas 

cohesionan tanto como la perspectiva de victoria. Ahí queda, por lo pronto, la “foto de la unidad” con Martí Batres, 

Gerardo Fernández Noroña, Joel Ortega, Ricardo Monreal, Jesús Zambrano, Dolores Padierna... ¿contra todos ellos quería 
ir Alejandra? Redonda porque, como se escribió aquí el 4 de enero (“Es Mancera o el regreso de las Beatriz Paredes”), la 

designación de un tipo de temple suave, como el ex procurador, debe transmitir serenidad y confianza a un electorado 
que no quiere radicalismos ejemplares. Y redonda porque la suma de lo anterior, más la oferta de libertades y seguridad 

que propone Mancera, puede hacer que una buena cantidad de votantes no lopezobradoristas, pero que no desean el 
regreso del PRI a su ciudad, marquen PRD en todas las papeletas. El grueso del voto de los indecisos no pararía en el 

cuadro de Enrique Peña Nieto. Música para los oídos de Andrés Manuel López Obrador. (Ciro Gómez Leyva, página 

02) 

Milenio-En Privado… 

Delirio electoral: Leonardo Valdés, presidente del IFE, dijo el miércoles que ese instituto no emitirá ningún acuerdo 
formal ni documento por escrito para fijar su postura en torno a los debates y se mantuvo en la línea decorativa, 

repitiendo que la ley no establece ninguna limitación para que se realicen y se transmitan debates en las precampañas 
que realizan los partidos. Para empezar, el presidente del IFE ignora, o simula, que la interpretación de esa ley establece 

la limitación geográfica en el caso, por ejemplo, de los precandidatos al Gobierno del Distrito Federal, que de debatir, lo 

tendrían que hacer en un medio que no saliera de la Ciudad de México, por ejemplo, lo que es absurdo. Esta es una de 
las tantas dudas que ayer la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión le pidió al IFE que le aclarara, al 

lado de otra, por ejemplo, si los debates están amparados en la actividad periodística, lo que niega el Tribunal Electoral al 
decir que ni siquiera están al amparo de la libertad de expresión. El punto es el emplazamiento al IFE para que defina 

colegiadamente, en forma y fondo, los términos y legalidad de los debates, a lo que se resiste, quizá, por temor a 

confrontarse con el Tribunal Electoral, que el miércoles por la noche, con base en una denuncia del PAN, volvió a tirarse 
una de esas entre épicas y para Ripley: que se investigue a 60 estaciones de radio y televisión por haber entrevistado a 

los candidatos del PRI y el PRD, no del PAN, que era Luisa María Calderón Hinojosa —a la que también entrevisté y no 
mencionan—, al gobierno de Michoacán. Y cita para investigación a los conductores de prácticamente todos los 

programas de radio, entre los que me encuentro. Yo iré si me cita el Ministerio Público o un juez, no el Tribunal Electoral. 
Porque además le tendría que confesar que, sin ser militante panista, escuché un spot de Santiago Creel, lo que debe 

ser, para ese alto tribunal, un delito electoral. Lo más grave es que así vamos a llegar al 1 de julio. Retales 1. 

ENCUESTA. No hubo sorpresa alguna y Miguel Ángel Mancera será el candidato del Movimiento Progresista al Gobierno 
del Distrito Federal. La única reserva la hizo Alejandra Barrales, quien no acudió al anuncio; 2. REVIRE. Alejandro Rojas, 
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despedido de la Secretaría de Turismo capitalina por mencionar a Mancera, se reunió ayer con Marcelo Ebrard y le hizo 

saber que Manuel Camacho no tiene autoridad moral para decirle lo que le dijo y que sus disculpas no alcanzan, y 3. 

EDÉN. El PRI designó a Jesús Alí de la Torre como su candidato al gobierno de Tabasco, y su competidor, Luis Felipe 
Graham, irá por Centro (Villahermosa). El mismo PRI anunciará que Manuel Velasco será, con el Verde, su candidato al 

gobierno de Chiapas. Nos vemos el martes, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que el pataleo de Alejandra Barrales se debió a que durante el cabildeo con Manuel Camacho Solís y demás 
dirigentes de la izquierda no consiguió todas las posiciones políticas que por su resultado en la encuesta, según ella, 

merecía. 

Hoy continuarán los encuentros entre ambos equipos y la ex azafata sabe que no puede romper con la fracción que ayer 

cerró filas en torno a Miguel Ángel Mancera, incluido Ricardo Monreal, coordinador de campaña de Andrés Manuel 
López Obrador, quien estuvo presente en el anuncio del aspirante ganador, lo que se leyó como la bendición del 

precandidato presidencial, confirmada más tarde por el propio tabasqueño. 

Que el equipo de Barrales preparó el camino para no reconocer los resultados. Basta con revisar sus últimas acciones: 

el viernes armó una rebatiña, porque exigía que se incluyera el lenguaje de género en las preguntas para garantizar la 
equidad; el fin de semana denunciaron un supuesto operativo de llamadas en favor del ex procurador, y después de las 

declaraciones de Alejandro Rojas, amagó con romper el diálogo. 

Horas antes de anunciarse el resultado, su equipo declaraba que tal vez no reconocerían al ganador y retrasaron tres 

veces la conferencia de prensa en la que la legisladora anunció que no iría a la presentación. 

Que tras desaparecer de la escena, luego de la conferencia de prensa para manifestar su inconformidad, Barrales se 

había propuesto guardar silencio mínimo durante 48 horas. 

Pero rompió muy pronto su promesa y por la noche rechazó, mediante su cuenta de Twitter, comentarios acerca de que 
su reacción había sido un berrinche. 

La diputada escribió: “Nunca he actuado x berrinche. No sea usted misógino, deme derecho a hacer política”. 

Que por primera vez la Presidencia no invitará a los medios de comunicación a la gira de Felipe Calderón por Davos, 

Suiza, donde participará en el Foro Económico Mundial, a efectuarse del 25 al 28 de enero. 

El argumento es que la mayoría de las reuniones del jefe del Ejecutivo es privada y lo público se manejará vía 
comunicados. Esta es la quinta vez que Calderón asiste al foro desde el inicio de su mandato, en 2006. 

¿Tendrá algo que ver el hecho de que el precandidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, también fue invitado al 
encuentro anual? 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Mancera ganador "La victoria tiene mil padres. La derrota es huérfana". John F. Kennedy 

Visto a la distancia es sorprendente que Miguel Mancera esté logrando la candidatura de la izquierda a la Jefatura de 

Gobierno del Distrito Federal. El ex procurador no sólo no es miembro del PRD o de algún otro partido de izquierda sino 
que fue una adición tardía al gabinete del jefe de Gobierno Marcelo Ebrard. 

Mancera fue nombrado procurador de la Ciudad de México apenas el 9 de julio de 2008 de una manera casi fortuita. Era 

la opción cuando su predecesor, Rodolfo Félix, fue destituido como procurador después de la tragedia de la discoteca 
News Divine. 
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Quienes conocen de tiempo a Mancera, que ahora tiene 46 años de edad, nunca dudaron de su capacidad de trabajo. El 

ahora candidato virtual obtuvo la medalla Gabino Barreda, máximo galardón a los estudiantes de licenciatura de la 

UNAM. Obtuvo una maestría de la Universidad de Barcelona a través de la Universidad Autónoma de Barcelona. Tiene 
también el doctorado en derecho de la UNAM. 

El abogado ha ejercido la docencia en varias instituciones y ha ocupado también cargos públicos diversos. Ganó fama 

como uno de los principales abogados de Andrés Manuel López Obrador cuando éste enfrentó el proceso del desafuero. 
Ebrard lo nombró subprocurador de procesos. De ahí fue ascendido a la titularidad de la Procuraduría General de Justicia 

del Distrito Federal. 

Las encuestas que se dieron a conocer ayer no son vinculantes. Los partidos de izquierda no tienen obligación de escoger 
a Mancera como su candidato. Pero el despliegue de unidad ayer no dejó lugar a dudas. 

Entre quienes respaldaron ayer a Mancera figuraba Alberto Anaya, el presidente del Partido del Trabajo. Algunos de los 

cuestionamientos más fuertes que se hicieron al abogado provenían de esta organización y tenían que ver con su falta de 
militancia en algún partido de izquierda. Era importante por lo tanto el apoyo del PT. No parece haber dudas, por otra 

parte, del beneplácito de López Obrador. Presente en el presídium estaba también Dolores Padierna, quien representa a 

la poderosa Izquierda Democrática y, por supuesto, a su esposo René Bejarano. 

Las encuestas coincidieron en sus resultados. Las tres consideraron que Mancera tenía las mayores preferencias de los 

electores. Mancera también obtenía el menor porcentaje de rechazo (gente que nunca votaría por él) y el mayor margen 

de ventaja frente a quien se considera el rival más importante de la izquierda, Beatriz Paredes del PRI. 

Conspicuamente ausente de la ceremonia estuvo Alejandra Barrales, quien poco antes se distanció del proceso porque 

dijo que se habían violado los acuerdos previos. Paradójicamente la diputada Barrales fue en algún momento pareja 

sentimental del doctor Mancera. Habrá que ver si tiene ahora la capacidad de montar un movimiento que descarrile la 
candidatura de Mancera. Yo lo dudo. Pero además dicha acción dividiría ineludiblemente a la izquierda. 

Los resultados de las encuestas no solamente mostraron la popularidad de Mancera sino que lo situaron como el puntero 

en la carrera por el gobierno capitalino. Hasta ahora Beatriz Paredes aparecía en primer lugar en los sondeos. Si todo se 
mantiene como hasta ahora, Mancera empezará la carrera como favorito. 

El sistema de encuestas les ha resultado positivo hasta ahora a los partidos de izquierda. No se han registrado los pleitos 

que caracterizaban sus elecciones internas. El proceso ha generado interés del público y ha fortalecido la posición política 
de la alianza. En contraste, Isabel Miranda de Wallace es candidata del PAN por dedazo, mientras que Beatriz Paredes se 

enfrentará a una elección abierta que puede ser muy conflictiva en un PRI capitalino profundamente dividido. 

Tabasco 

El destape le salió mal al PRI en Tabasco. Jesús Alí, presidente municipal con licencia de Villahermosa, fue ungido como 

"candidato de unidad"; pero algunos simpatizantes de su rival, Luis Felipe Graham, se niegan a aceptar el dedazo.  

(Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Con Mancera y Wallace, el PRI erró con Paredes: El PRI lanzó a Beatriz Paredes como su candidata a la Jefatura 
de Gobierno del Distrito Federal porque, sin tener candidatos el PAN y el PRD, la tlaxcalteca aparecía arriba en las 

encuestas. Siendo una política de muchos años a nivel nacional, Paredes naturalmente tenía un alto reconocimiento de 
nombre. Sin embargo, al desconocer a quién enfrentaría en la boleta, no se sabía cuál era su fuerza electoral real. Hoy, 

que ya conocemos quiénes serán sus rivales, resulta que el PRI corre el riesgo de quedar en tercer lugar en el DF, amén 

de que esto podría tener un costo para Peña Nieto. La alianza de los tres partidos de izquierda finalmente anunció que 
su candidato a la Jefatura del DF será Miguel Ángel Mancera, una excelente decisión, ya que es el político mejor 

posicionado en las encuestas. El PAN, por su parte, dio un campanazo la semana pasada al informar que lanzaría a 
Isabel Miranda de Wallace a este puesto de elección popular. Se trata de una mujer valiente, con destacada 

trayectoria como activista social y gran popularidad en la opinión pública nacional. Frente a Mancera y Wallace, dos 
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personalidades con prestigio e independencia, Paredes queda como una política que viene de la vieja guardia del PRI, 

de los que llevan muchos años medrando con el poder. El Universal publicó ayer una encuesta telefónica levantada el 17 

de enero. Mancera obtiene el primer lugar en las intenciones de voto con 36 por ciento. En segundo lugar se 
encuentran empatados Wallace y Paredes con 23% de las preferencias. No sorprende que el ex procurador capitalino 

lidere en las encuestas. Al fin y al cabo es el candidato del partido gobernante en el DF y delfín de un jefe de Gobierno, 
Marcelo Ebrard, que ha tenido una gestión gubernamental exitosa. Lo interesante es que, el solo anuncio de que 

Wallace irá como candidata del PAN, la catapultó a empatar en el segundo lugar de las preferencias con Paredes. Y 

resulta que a Beatriz prácticamente ya la conocen todos los capitalinos (94%), mientras que Isabel tiene todavía 
camino que recorrer, ya que su reconocimiento de nombre es de 75% en el DF. No sólo eso: 43% de los defeños tiene 

una opinión positiva de Paredes y 23% una negativa. Su saldo neto es de más veinte. Wallace, en cambio, tiene 54% 
de positivos y 14% de negativos, una diferencia de más 40, el doble que la priista. En las encuestas, es evidente que las 

candidaturas de Mancera y Wallace han gustado. En este sentido, Paredes se rezagó y estaría arrancando, en el 
mejor caso, empatada en segundo lugar, en el peor, en el tercero. ¿Cómo podría revertir Paredes esa tendencia? 

¿Vendiendo la idea de que es una política de experiencia cuando viene del viejo régimen autoritario? Ayer, en una 

entrevista, le preguntaron a Wallace, por ejemplo, cuál era su experiencia para gobernar. Dijo que no la tenía, ni para 
robar ni para mentir ni para transar, una respuesta mañosa, pero inteligente que puede pegar en el electorado 

independiente. El escenario electoral se ha complicado para el PRI en el DF. Lo que parecía “color de rosa” hace unas 
semanas hoy se ve pintado de negro. Lo peor para los priistas es que esto podría tener un efecto negativo para su 

candidato presidencial. Porque imaginemos la inevitable foto de Peña levantándole la mano a Paredes. Con razón, 

muchos se preguntarán si ese es “el nuevo PRI” que está tratando de vender Peña. ¿El “nuevo PRI” de una mujer que 
respondió un informe presidencial a López Portillo? ¿El “nuevo PRI” de una política tan identificada con el “viejo PRI”? 

¿El “nuevo PRI” de una dirigente nacional que dejó que su partido penalizara el derecho de las mujeres a interrumpir el 
embarazo para, después del hecho, decir que ella está a favor de este derecho? El PRI se equivocó en el DF. Debió haber 

lanzado a un candidato con un perfil más ciudadano, más independiente y más joven. Porque, a final del día, Paredes, 
frente a Mancera y Wallace, no se ve como un opción atractiva para gobernar la capital. (Leo Zuckermann, página 

de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: ESPECIALISTAS en la negociación político-electoral, los Chuchos dejaron "sola" a la 
diputada Alejandra Barrales en el proceso de elección para el candidato de las izquierdas para el gobierno del DF. Con 

Carlos Navarrete al frente, los Chuchos se aliaron con la legisladora, segundo lugar en las encuestas, detrás de Miguel 

Ángel Mancera. Pero no dudaron en levantarle la mano al ex procurador. Jesús Zambrano y el propio Navarrete, cabezas 
de los Chuchos, estuvieron en la pre-unción de Mancera. Al interior siguen las pláticas con doña Alejandra, a quien le 

ofrecieron la secretaría de gobierno del GDF o un escaño en el Senado y otros lugares para su equipo. La lección: 
Navarrete desmontó; Zambrano sembró y Jesús Ortega cosechará, nos dicen.  

YA NI debatir es bueno, sobre todo cuando la audiencia bosteza. Dos de los equipos de los tres aspirantes a la 

candidatura presidencial del PAN, el de Santiago Creel y el de Ernesto Cordero, evalúan la posibilidad de no tener un 

segundo encuentro de esta naturaleza, porque no se tocan ni con el pétalo de una rosa y, mucho menos, llaman la 
atención del electorado interno y externo. Los tres azules, incluida Josefina Vázquez Mota, se quejaron del formato del 

primer debate: es rígido, no hay oportunidad de interacción y tampoco permite contrastar ideas, antes de la elección del 
5 de febrero. ¿De quién fue la propuesta? Para más serias, es un chihuahuense de nombre Gustavo Madero, nos 

comentan.  

AL. OTRO extremo de la arena electoral, algunos panistas se disfrazan de superhéroes para hacer precampaña para 

puestos de elección popular. El ex gobernador de Baja California Ernesto Ruffo y el ex alcalde de Mexicali Víctor 
Hermosillo son Batman y Robín en un video que circula en las redes sociales. Claro, son los héroes que llegarán al 

Senado para limpiarlo de villanos y malhechores que sólo pelean poder y dinero.  El spot por de más de dos minutos se 
titula “Un dúo dinámico del PAN al Senado". Pow! Crash! Ouch! Puff! ¿llegaraán al congreso con las onomatopeyas de los 

comics? 

DE QUÉ hablarían anoche dos personajes que se encuentran en trincheras políticas tan distintas. Ricardo Monreal, 

coordinador de campaña del perredista Andrés Manuel López Obrador, y José Murat, ahora integrante de la dirección del 
PRI, se encontraron en el restaurante Churchill's de la ciudad de México. A finales de los arios 90 ambos asumieron como 

gobernadores de sus estados, Monreal en Zacatecas y Murat en Oaxaca. Si acaso, es una de las coincidencias que 
tuvieron por aquella época. Hoy juegan en lados opuestos de la cancha electoral 2012.  

UN POCO de inteligencia faltó a los encargados de escribir, revisar y autorizar los comunicados de Los Pi-nos y la 
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Secretaría de Gobernación para informar de los encuentros del director de la CIA, David Petraeus, con el presidente 

Felipe Calderón y, más tarde, con integrantes del gabinete de seguridad del gobierno mexicano. En ambos boletines, las 

dependencias dicen que las reuniones fueron con el director de la "Agencia Central de Investigación". El general Petraeus 
es el director de la Agencia Central de Inteligencia. Y sí hay diferencia entre un término y otro, ¿o no? (redacción, 

página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A VER SI NO se lleva una sorpresa Raúl Plascencia cuando presente en los próximos días su informe de labores al frente 
de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. 

TODO INDICA que un grupo numeroso de trabajadores de la institución aprovechará el foro para hacerle un escandalito 
delante de sus invitados. 

RESULTA QUE quieren formar un sindicato en la CNDH, pero no han podido lograrlo y le echan la culpa al oficial mayor, 

Jesús Eugenio Urióstegui García. 

QUIÉN SABE si el ombudsman esté enterado del jaleo laboral que se traen dentro de la Comisión y que podría echarle a 

perder su día. 

AUNQUE, BUENO, con un sindicato incubándose en la CNDH, quizás la protesta sea el menor de los problemas de 

Plascencia. 

PARA los estudiosos de la fauna tricolor, los cambios en el Comité Ejecutivo Nacional indican que Enrique Peña Nieto está 

tomando formalmente el control del PRI. 

ASÍ, el mexiquense optó por manejar su campaña a partir de movilizar al aparato partidista, en lugar de armar un comité 
autónomo sólo para las elecciones. 

ENTRE los movimientos anunciados destaca la sustitución de Eugenio Hernández como Coordinador Regional del Sureste, 
que quedó en manos de José Murat. 

PARECERÍA, dicen, que Peña Nieto busca así desligarse de la figura del ex gobernador de Tamaulipas, luego de que se 

reavivaron las versiones de que el gobierno federal ahora sí dará un duro golpe contra ex gobernadores del PRI. 

Y, OBVIAMENTE, en los primeros lugares de la lista estaría Eugenio Hernández con lo que habría perdido su cargo como 

delegado regional.  

NO LE DIGAN a nadie pero el próximo senador por Veracruz será... ¡Yunes! ¿CUÁL YUNES? Eso todavía está por verse 

pues se están postulando Héctor Yunes, José Yunes y Fernando Yunes. 

PEPE Y HÉCTOR van por el PRI, mientras que Fernando va por el PAN. Héctor es tío de Fernando y éste es hijo de Miguel 

Ángel Yunes, ex priista, ex foxista, ex elbista y hoy feroz calderonista. 

HABLANDO de políticos y parientes, por ahí corre el rumor que los Cárdenas estarían de regreso en la escena política. 

PESE A QUE no está inscrito en la lista de precandidatos se dice que, después de muchos ruegos, Cuauhtémoc Cárdenas 

finalmente habría aceptado encabezar la lista de plurinominales al Senado. 

Y NO SÓLO ESO: que su hijo Lázaro estaría nominado para San ídem donde, en una de ésas, hasta podría tomar las 

riendas de la bancada de diputados perredistas. ¿Será? 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

'ORA SÍ va a arder Troya, perdón, ¡Atlacomulco! 

DESPUÉS de tantas especulaciones sobre si sería Emilio Chuayffet o César Camacho o alguien cercano a Eruviel Ávila, 
finalmente se decidió quién será el candidato del PRI al Senado por el Estado de México. 

EL REPRESENTANTE del terruño del candidato presidencial tricolor... ¡será un verde! 

SEGÚN ESTO, por encima de los integrantes del Grupo Atlacomulco o los del equipo del actual gobernador, el bueno 
resultó ser Alejandro Agundis, cuyo mayor mérito es militar en el PVEM. 

SU COMPAÑERA de fórmula será María Elena Barrera, la alcaldesa de Toluca que antes se desempeñó como secretaria de 
Salud estatal a donde llegó después de haber sido asistente particular de Enrique Peña. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Los que aspiran y los que se quedarán suspirando en Hidalgo: Hasta el último momento, se guardaban con recelo 

los nombres de los aspirantes a diputados federales por Hidalgo, aunque todo parece indicar que no habrá cambios o 
sorpresas. El tiempo se le vino encima al PRI y al propio gobernador Francisco Olvera, que como primer priísta del estado 

deberá validar la lista de los candidatos. De acuerdo con los tiempos marcados por el CEN tricolor, este sábado 21 se 

abre la convocatoria, por lo que hoy deberá quedar resuelto, o al menos palomeado, el relevo de Omar Fayad en la 
dirigencia estatal del PRI. Aunque los mismos estatutos del partido establecen que la secretaría General, podría hacerse 

cargo del partido.  En la misma situación está el diputado federal David Penchyna, quien será el otro integrante de la 
fórmula por Hidalgo. Desde hace unos meses ha tenido una destacada participación a nivel nacional como vocero priísta, 

lo cual lo llevó a ganarle terreno al joven legislador Canek Rojas. Su relación cercana con Manlio Fabio Beltrones lo 

mantuvo siempre con la posibilidad de acceder al Senado, y si en esta ocasión no alcanza el objetivo, tiene a su favor la 
juventud que le permitirá sin problemas, esperar para la próxima. De los que se mencionan con insistencia, y que según 

se dice tienen segura una candidatura, está la tesorera del estado Nuvia Mayorga, quien contendería por el distrito 3 
federal, uno de los más grandes de Hidalgo. Su destacada labor al frente de las finanzas estatales hizo que el gobernador 

Olvera la ratificara en el cargo, pero hay quienes piensan que su ciclo en esa dependencia ha expirado, y ahora buscará 
desde la Cámara de Diputados seguir apoyando a los hidalguenses. Víctor Velasco, secretario de Desarrollo Social, 

también es otro de los que se dice están en la lista definitiva para participar por un distrito con cabecera en Tulancingo. 

En el caso de la capital, la ex alcaldesa Geraldina García está en la recta final, en una pelea muy cerrada con Alfredo 
Bejos, aunque en también se habla de Ricardo Hernández. Este viernes habrá de salir “humo blanco” porque el sábado 

deberán registrarse los que vayan a participar por una senaduría. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¡Vaya a bordo, Cazzo...vaya a bordo, carajo! Esta frase dicha por el oficial de guardia costera italiano en la que ordenaba 
al capitán del crucero COSTA CONCORDIA que regresara para rescatar a los más de 300 pasajeros que se hundían junto 

con el barco, le sigue dando la vuelta al mundo como norma de vida que nadie debe olvidar, sobre todo quienes tienen 

encargos de liderazgo y que son, por lo mismo, guías de pueblos o de comunidades. Ni se diga si son guías políticos. 
“¡VAYA A BORDO, CARAJO!”, fue la orden del oficial GREGORIO DE FALCO para el capitán del crucero FRANCESCO 

SCHETTINO, al que le gritó en una conversación que ahora la conoce medio mundo porque se grabó: “quizá se haya 
salvado de la fuerza del mar, pero le haré pasarlo mal. Le haré pagar por eso. ¡Maldita sea, vuelva a bordo!”. Y es que el 

capitán había huido del barco para salvar la vida traicionado el principio de que el capitán se hunde con el barco y 

actuado al revés con aquello de que las ratas son las primeras que saltan del barco cuando ése se encuentra en peligro. 
Los personajes representan a la perfección los dos principios, si así se les puede llamar: el de la lealtad, el de la entrega y 

el de la traición el convenenciero que se mueve por la ganancia solamente. En este momento en nuestro país y en 
nuestro estado, por el momento político que se vive, no parece cosa difícil ponerle nombre a algunos personajes que se 

mueven como el guardia costero que camina por el camino de la lealtad y el capitán del barco que se mueve sólo por el 
camino de la ganancia. Usted póngale nombre a los personajes, verá que no cuesta mucho. Que conste que estos 
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personajes no son exclusivos de un partido, son de todos los partidos, por desgracia. Un rato tienen una camiseta y al 

rato otra. Pero también sobran los ejemplos de quienes son fieles y leales a sus partidos pese a las ofertas que tienen de 

los partidos electoreros que lo que quieren no son partidarios leales, sino gente con quien ganar aunque al rato los 
traicionen, por eso las famosas alianzas que no significan nada en lealtades. Lástima. Sobran los capitanes de este tipo. 

Sobran.  Lástima. *CRECE EL NERVIOSISMO EN LAS FILAS DEL PRI CONFORME PASAN LAS HORAS Ya es cuestión de 
horas para saber con certeza quiénes son los abanderados del PRI para senadores, porque de los otros partidos desde 

endenantes ya se sabe quiénes son. OMAR FAYAD parece amarrado. La otra parte de la fórmula es la que falta y es ahí 

es donde está la parte difícil para el partido. Todo indica que está la decisión entre DAVID PENCHYNA Y CAROLINA 
VIGGIANO. Claro, sin perder de vista a CANEK VÁZQUEZ, que parece encaminado a una senaduría plurinominal. 

*RICARDO HERNÁNDEZ PUEDE SER LA SORPRESA POR PACHUCAm El diario CRÓNICA, que dirige el buen amigo LUIS 
KAIM, fue el primero que señaló el día de ayer la posibilidad -para que nadie se pare el cuello- de que RICARDO 

HERNÁNDEZ, el joven empresario suplente en su momento en la alcaldía de Francisco Olvera, pueda ser la gran sorpresa 
como candidato a diputado federal por Pachuca. Los estudios de opinión del PRI no lo tienen en mala posición, aunado al 

apoyo  que presta a través de su fundación Misión y Visión de México, de tal manera que si el partido tricolor lo toma en 

cuenta, no se vería mal. Y se convertiría en la gran sorpresa en las nominaciones para el proceso electoral de julio. 
Felicidades a Kaim, que supo leer este hecho con buen ojo político. (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Historia del día: Muchos desde la madrugada de hoy lo supieron: “no serás, la decisión está tomada”. Mudos, los ojos 

hinchados de no dormir y el llanto, habrán respirado profundo hasta reventarse los pulmones, repasado una y otra vez 
dónde el error, sin descubrir el momento exacto en que perdieron la partida. Dejarán de aparecer en las columnas 

políticas que los mencionaban hasta la saciedad, y acabaron por hacer que ellos mismos creyeran lo que nunca habría de 

suceder. Pulirán la declaración desgastada de la competencia sana y abierta, en la que todos eran excelentes aspirantes 
a la candidatura, incluso extenderán una felicitación pública a los vencedores. Luego regresarán, si es que aún la 

conservan, a su chamba habitual, pero con el desaire encima de los hombros, la seguridad de que ya no habrá otra 
posibilidad porque la edad siempre es la fecha exacta de caducidad, y sólo un milagro podría revivirlos para retomar el 

camino de la política. Recordarán que en un momento determinado recorrieron su inventada trayectoria hasta la 
mismísima gubernatura del estado: hoy candidato, mañana ganador de las elecciones, luego seguro mi nombre entre los 

posibles sucesores del gobernador, y de inmediato la llamada de madrugada en que él mismo, en persona dice: “eres tú, 

prepárate”. Y no, ya no habrá consuelo con nada, porque había soñado las alturas, y no una responsabilidad que no lo 
deja sacar las orejas del estado. Una y otra vez la escena le pasará por la mente hasta descubrir ese momento, exacto, 

en que sin palabras le habían dicho que sería sacrificado, “tú sabes, las circunstancias, los amarres, los tiempos”. Pero no 
se dio cuenta, no leyó los signos, los gestos en que a todas luces le avisaban que no, que ni hoy ni después. Evaluará la 

posibilidad de colgarse de otro trapecio, denunciar imposiciones en que se cierra las puertas a mentes brillantes como la 

de él, pero un último acto de prudencia le indicará que saltar sin red protectora lo condenaría a la muerte eterna. Como 
quiera en otra oportunidad, con todo y que será uno de los llamados “adultos mayores”, puede que lo tomen en cuenta, 

además que mal no le ha ido: espléndida casa, camioneta con chofer, integrante del primer cuadro de poder aunque de 
convidado. Mal no le ha ido, reflexiona. Pero el asunto es que de convidado no pasará, siempre será el del “será para la 

otra, tú no serás”. Otra vez: “no serás, la decisión está tomada”. Y qué contestar sino: “soy un político profesional, 

conozco de mis capacidades y reconozco las de otros. Es la mejor decisión y la acato, soy leal a mi estado a mi partido, 
no lo dude”. Lo sabe, vaya que lo sabe: no habrá nueva oportunidad. Pero hoy se levantará como si nada y le sonreirá a 

todos, como si nada, como el niño que se da un topón en la mesa y asoma los ojos para asegurar, casi con lágrimas: 
“éjele, al fin que ni me dolió”. No, seguro que ni le dolió. Mil gracias, hasta el próximo lunes. (Javier Peralta, página 

05) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Sorpresas en el PRI?: A una semana, o tal vez menos, de que se definan las candidaturas a diputados federales por 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI), aparecen en la escena dos rostros nuevos mediante los cuales el gobernante 

instituto político en Hidalgo, buscará contribuir al triunfo que sondeos, encuestas y observadores pronostican para julio 

de este año, que marcaría el regreso priista a Los Pinos. En el VI distrito con cabecera en la capital, se mencionó la terna 
de la ex alcaldesa Geraldina García Gordillo, del director del subsistema educativo CECyTEH, Alfredo Bejos Nicolás y del 

presidente de la Fundación Colosio, Benjamín Rico Moreno, incluso a los dos últimos se les consideraba finalistas, pero los 
análisis efectuados en el Comité Directivo Estatal (CDE), que ya están en la dirigencia nacional, arrojó el nombre de 
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Ricardo Hernández Gallego. Hijo del ex presidente municipal Ricardo Hernández Fernández, quien además ocupó diversos 

cargos en diferentes administraciones públicas, el joven empresario de la publicidad y la mercadotecnia, tuvo su primera 

experiencia en la lid electoral como suplente de Francisco Olvera Ruiz cuando fue postulado a la presidencia municipal de 
Pachuca; desde entonces se avocó a impulsar la fundación Visión y Misión de México. El presidente del PRI, Omar Fayad 

Meneses, ya aceptó, que no sólo Ricardo Hernández Gallego en Pachuca; también aparece en la escena del Valle del 
Mezquital, el diputado local Carlos Alberto Anaya de la Peña, que en la elección estatal superara por más de 3 mil votos a 

la candidata opositora al gobierno del estado, Xóchitl Gálvez; no obstante, sigue apareciendo en escena con serias 

posibilidades, el ex diputado Mario Escamilla Mejía. Estos dos jóvenes políticos se observan como las potenciales 
sorpresas en la postulación de candidatos a diputados federales, aunque nadie lo pueda asegurar en este momento, ya 

que en el PRI estatal se insiste en que el objetivo es que sus abanderados garanticen buenos resultados como parte de 
una estrategia nacional para que los candidatos a senadores y diputados federales, aporten al triunfo de Enrique Peña 

Nieto y no el que será su candidato presidencial sea quien los haga ganar. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Caballo que alcanza…: En la lista de aspirantes a la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a la 
diputación federal por el Distrito VI, con cabecera en Pachuca, ha sido incluido de último momento el joven empresario 

Ricardo Hernández Gallego. Inicialmente, en esa carrera figuraban entre otros, la ex alcaldesa de Pachuca, Geraldina 

García Gordillo, la directora del Instituto Hidalguense de la Mujer (IHM), Mirna Hernández Morales, el presidente de la 
Fundación Colosio Filial Hidalgo, Benjamín Rico Moreno, y el ex secretario municipal de esta capital, Ricardo Crespo. 

Dicen los enterados que en la recta final aparecía Benjamín Rico Moreno, ex secretario de Obras Públicas tanto en el 
gobierno estatal, con Jesús Murillo Karam, como con Omar Fayad Meneses, cuando fue alcalde capitalino. Sin embargo, 

casi en la recta final de las decisiones se ha incluido el nombre del presidente municipal suplente de Pachuca, cuando fue 

alcalde el hoy gobernador Francisco Olvera Ruiz. En el PRI y en los centros de poder se le ha colocado como un 
“candidato ciudadano”, como se hizo con el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, y pareciera que el tricolor quiere 

apostar de nuevo por esa ruta. Hernández Gallego es presidente de la fundación “Misión y Visión de México”, desde 
donde cultiva su imagen como un incipiente pero prometedor político, lo que es considerado por su partido en la 

intención de convertirlo en su abanderado para las elecciones del primero de julio. No puede el PRI ignorar que en el 
Partido Acción Nacional (PAN) tendrá su principal fuerza opositora, luego de los resultados obtenidos por éste partido en 

las elecciones de julio de 2011. Sin embargo, parece que el PRI está dispuesto a correr el riesgo. (Carlos Camacho, 

página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Apostarán en Pachuca por un empresario: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) comienza seriamente a 
pulsar en Pachuca la posibilidad de tener un candidato surgido del sector empresarial, que le permita enviar nuevas 

propuestas al electorado de la zona metropolitana, como ocurrió en la pasada elección municipal con el hoy alcalde 
Eleazar García y sólo parece haber dos candidatos con ese perfil. El primero de ellos Benjamín Rico, con una trayectoria 

reconocida a escala nacional como profesionista y empresario de la construcción, que basó su crecimiento en las últimas 

dos décadas en la perseverancia, lealtad y alianzas estratégicas con personajes del primer círculo político en el estado, 
que reconocieron en él la capacidad de poder operar una Secretaría tan compleja como la de Obras Públicas, con dos 

elementos a su favor: conocimiento técnico y honestidad. Su origen familiar en una popular colonia de la capital con 
condiciones económicas limitadas, le permiten posicionarse como el candidato ciudadano que busca el tricolor para 

refrescar su propuesta. El otro proyecto que recobra fuerza en las últimas semanas y que es una alternativa real de la 

que poco se ha hablado, es la del también empresario joven Ricardo Hernández Gallego, candidato suplente en su 
momento del hoy gobernador del estado, Francisco Olvera, y con quien peleó para ganar de forma contundente en el 

2009 la presidencia municipal de Pachuca. Exitoso en la iniciativa privada, Hernández Gallego logró un posicionamiento, 
pues significó con el hoy jefe político del estado el equilibrio de experiencia y juventud que necesitaba el tricolor para 

derrotar a sus históricos opositores panistas en la capital. Publicista exitoso ha logrado también con su labor en la 
Fundación Misión y Visión de México posicionarse entre el electorado, según los sondeos en el edificio de Luis Donaldo 

Colosio, lo que le vale situarse hoy como el caballo negro que podría alcanzar la nominación priista, pues también tiene a 

su favor esa imagen fresca, nueva a la que buscan apostar. Así que el tricolor parece haber reducido a dos el análisis de 
la candidatura en Pachuca y será cuestión de días en donde también se ponderen los riesgos de esta apuesta, para 

conocer la decisión. (Leonardo Herrera, página 04) 
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Criterio-La Silla… ¿La Tercera Guerra Mundial? World War Web. La guerra mundial de la red. Así bautizaron ayer 

los cibernautas el que ellos califican de ataque a la libertad de expresión cuyos primeros indicios fueron la propuesta de 

la ley SOPA y, ayer, la primera escaramuza real al cerrarse el sitio Megaupload por instrucciones del FBI. 

Según mis clases de historia (sí, ya había historia en mi época) la Primera Guerra Mundial comenzó cuando un anarquista 

serbio asesinó al archiduque Francisco Fernando de Austria (el nombre lo corroboré en Wikipedia), y la Segunda Guerra 

Mundial cuando los alemanes cruzaron la frontera de Polonia en un acto muy publicitado y fotografiado. 

Del resto sabemos que murieron millones y que en ambos conflictos se modificaron las bases de lo que hasta entonces 

era el orden mundial. 

Si seguimos esa lógica, y aceptamos que la WWW (guerra mundial de la red) comenzó ayer, entonces el acto del FBI 
contra Megaupload tendrá que quedar inscrito en los anales de la historia contemporánea, en un archivo digital, claro. 

¿Qué sigue ahora? La verdad no lo sé. Por lo pronto me entero que además de miles de menciones en Twitter a la nueva 

conflagración cibernética, ya hay grupos como Anonymus que tienen en la mira los ataques de represalia contra las 
páginas de las grandes empresas de la música y de la venta de contenidos en línea. 

En Twitter, por lo pronto, el tema es candente. Por eso cierro con dos comentarios de esa red social: 

“Nuestros abuelos combatieron frente a frente, nuestros padres se manifestaron en las calles...Nosotros nos peleamos 

por Twitter. World War Web”. 

“¿Ustedes ya saben a que bando van a pertenecer en la World War Web?”. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Ricardo Hernández Gallego De origen pachuqueño y cuna netamente priista, Ricardo 

Hernández Gallego, podría ser el más serio prospecto del Partido Revolucionario Institucional para convertirse en 
candidato a diputado federal por el distrito VI, con cabecera en Pachuca. Posicionado entre la ciudadanía local como un 

joven empresario, Ricardo Hernández, conoce barrios, comunidades y colonias de la capital y lo conocen en estos 

lugares, ya que hace 3 años y dos meses, se convirtió en ganador junto a Francisco Olvera Ruiz, cuando en fórmula, 
compitieron por la presidencia municipal de Pachuca. En aquel proceso, Ricardo Hernández Gallego, logró con las 

propuestas de Francisco 0lvera, permear principalmente entre los jóvenes durante la campaña por la alcaldía. Su arraigo 
y empatía con los segmentos de votantes, fueron factores que con el paso de las semanas, derivaron en el triunfo de esa 

fórmula, hecho que le permitió a Ricardo Hernández, convertirse en presidente municipal suplente de Pachuca. Hoy, 

Ricardo Hernández, dedica una buena parte de su tiempo a tareas de asistencia social, desde la fundación Misión y Visión 
por México, actividades, que sin reflectores mediáticos, le han permitido tener una cercana relación con habitantes de 

Pachuca, Mineral de la Reforma y San Agustín Tlaxiaca, por ejemplo. Es por activos como éstos, que Ricardo Hernández 
podría convertirse en el más se-rio aspirante a la candidatura del PRI a la diputación federal por Pachuca. "Caballo 

negro", es la figura que en política, más se asemeja al joven empresario, con las posibilidades de ganar la carrera a una 
decena de aspirantes al mismo cargo. Hoy, los sondeos, encuestas y pulsos electorales, que miden la aceptación de 

aquéllos que son mencionados para ocupar un cargo popular, se valoran no sólo por los índices de aceptación, sino que 

además pesa el factor de los negativos, que un político puede tener. Dicho con claridad, Ricardo Hernández, es un 
personaje que en los sondeos, aparece sin negativos, lo que significa una clara ventaja para el PRI, si deciden postularlo. 

Es posible que, si el tricolor pone especial atención en el segmento de las y los jóvenes votantes, el empresario sería su 
mejor carta. Hoy, Ricardo Hernández, ha recibido muestras de adhesión, sobre todo, de algunos líderes de barrios y 

colonias pachuqueños, que convergen en la calle de Moctezuma. Los interesados en el calendario electoral, segura-mente 

estarán atentos a lo que ocurra a partir de mañana en la sede prisita, allá en el bulevar Colosio, cuan-do está más cerca 
el tiempo de las definiciones.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que será a más tardar este día, o este fin de semana cuando el PRI anuncie en definitiva quiénes serán sus candidatos 

al Senado y a algunas diputaciones federales. Por lo pronto, muchos ya dan por seguros a Omar Fayad y David 
Penchyna, en ese orden para llegar al Senado, mientras que en el Gobierno estatal ya se preparan los enroques 

para sustituir a Nuvia Mayorga y Víctor Velasco. De quienes todavía, dicen, no están seguros en el Distrito de 
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Pachuca, son Geraldina García, Alfredo Bejos y Ricardo Hernández. 

Que hablando de las candidaturas al Senado, dicen que en el PRD ya tienen decidido que Luciano Cornejo e Isidro 
Pedraza sean los candidatos, pues dicen que son los únicos que le pueden dar pelea a Xóchitl Gálvez y Daniel 

Ludlow, aunque también tendrán que enfrentarse a los priistas. 

Que hablando de perredistas, dicen que los aspirantes a diputaciones federales ya respondieron al llamado de 

Francisco Patiño para organizar un debate público, pues dicen que si muy gallito ponga hora y fecha para que se 
realice la discusión de ideas y propuestas de los precandidatos perredistas. 

A ver si Patiño corresponde al llamado, y no sea sólo una llamarada de petate. 

Que quien resultó ganona fue la ex regidora de Pachuca en la pasada administración, Cristina Cortés Montaño, 
pues ayer fue presentada como la directora del DIF municipal en sustitución de Erika Saab Lara. Dicen que la 

funcionaria municipal anda muy contenta porque es la única que consiguió trabajo sólo dos días después de haber 

terminado como asambleísta en el ayuntamiento capitalino. 

Que quienes le están haciendo un lío al nuevo alcalde de Huejutla, Alfredo San Román, es Marco Antonio 
Ramos Moguel, ex edil del municipio, quien, al no tener funcionando su nueva gasolinera optó por llevar a gente a 

manifestarse al predio, por lo que hasta familiares del ex presidente municipal tuvieron que ser detenidos por la policía 

local.  

Aunque al principio se rumoraba que las detenciones habían sido producto de la aprehensión de Alejandro Nava, al 
final se confirmó que sólo fue uno más de los caprichos de la familia Moguel. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Estamos organizándonos porque tenemos muchas cosas muy importantes para este año, por lo pronto nos estamos 
preparando para recibir a la Caravana de Emprendedores.” 

Inocencia Moedano, presidenta de la Canacintra en Pachuca, sobre la primer actividad para los emprendedores del 

estado.  

“Aún hay algunas cuestiones que hay que mejorar, algunos detalles; vamos a tomar medidas para que se complementen 

y puedan estar en mejores condiciones.” 

Eleazar García, alcalde de Pachuca, ayer durante su recorrido por las instalaciones de la Secretaría de Seguridad 

Pública municipal. 

“Lo he dicho en repetidas ocasiones, nunca he ocultado mi aspiración, ojala me consideré el PRI nacional y que haya esa 

oportunidad.” 

Omar Fayad, líder del PRI en el estado, sobre su aspiración al Senado. 

639 días de retraso en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario.  

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que las versiones de que Ricardo Hernández Gallego podría ser candidato del PRI a diputado 

federal por Pachuca cobran fuerza en momentos en que se acerca la decisión final sobre las designaciones. En los 
círculos del tricolor se menciona que Hernández Gallegos podría representar una opción novedosa en un distrito muy 
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importante para ese partido, aunque también se sopesa la posibilidad de considerar a cuadros experimentados y 

conocidos, como serían Geraldina García o Alfredo Bejos. El joven empresario fue el suplente de Francisco 

Olvera durante el tiempo en que el ahora gobernador fue presidente municipal de la capital hidalguense. 

que entre los funcionarios de la pasada administración municipal de Huejutla que se adjudicaron obras y que nunca 

fueron sancionados se encuentran Javier Hernández Novoa y Fernando Balderas. Estos personajes forman parte de 

la lista de trabajadores que se beneficiaron ilegalmente durante el trienio de Alejandro Nava, quien ya fue detenido por la 
PGJEH. 

Hernández Novoa fungió como contralor y a finales de la administración fue, con descaro, nombrado director de Obras 

Públicas. Mientras, Balderas cobraba como asesor en Obras Públicas. Ambos personajes estuvieron a punto de ser 
cesados a media administración; sin embargo, nunca fueron dados de baja 

que Dora Luz Moguel, madre del ex alcalde de Marco Antonio Ramos Moguel, fue detenida la noche-madrugada de 

ayer por desacato a la autoridad y violar sellos municipales que clausuraban los trabajos de construcción de una 
gasolinera de esa familia. La señora fue remitida a la barandilla y consignada ante un juez del fuero común, aunque 

cerca de mediodía fue liberada gracias al pago de una fianza. Se sabe, sin embargo, que uno de los hombres que de 
inmediato intervino para su liberación fue el senador perredista José Guadarrama. Y es que la estación de servicio se 

construye pese a la inconformidad de los vecinos del sitio, quienes advierten que un río cercano se desborda de manera 

periódica, lo que podría causar contaminación del afluente. 

que en el PRD Pachuca ya participan en el proceso de elección interna a la candidatura a diputado federal dos 

personajes muy conocidos entre la clase política del sol azteca: César Lemus Arias, y Dámaso Juárez Pérez como 

suplente. Ambos políticos se han dado a la tarea de promocionar cuáles serían sus proyectos legislativos y de gestión 
social. 

que hablando del PRD, las oficinas estatales de ese instituto político reciben una manita de gato en estos días, lo cual, 

dicen muchos militantes, era más que necesario. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Representantes de las secretarias del Gobierno estatal capacitarán a nuevos alcaldes para 

hacer buen uso de recursos públicos… Para evitar salgan con uñas amigas (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Vaya broma que el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, hizo ayer a los reporteros de la fuente, quienes 
acudieron en gran número a un evento realizado en la comunidad de Téllez, Zempoala, con la expectativa de ser testigos 

del “destape” del diputado federal como precandidato del tricolor al Senado de la República. 

Luego de casi dos horas de espera, los comunicadores escucharon una disculpa ofrecida por el ex alcalde de Pachuca, 

quien les dijo que la demora había valido la pena porque les daría una noticia importante. 

Enseguida, Fayad Meneses les informó que, tras una larga sesión de negociaciones políticas, se logró un acuerdo de 

unidad para postular a los dos candidatos, ¡pero no al Senado!, sino a las alcaldías de Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán, donde habrá comicios extraordinarios el próximo 18 de marzo. 

El legislador se ganó la rechifla de los reporteros, mientras él, muy quitado de la pena, soltaba una carcajada. 

Lo que es un hecho es que la designación de los candidatos del PRI a la Cámara alta no puede esperar más, ya que el 
registro está programado para mañana sábado, de las11 a las 17 horas, en la sede estatal del tricolor. 

En Radio Pasillo se dice que el ansiado “destape” podría darse hoy mismo, ante lo cual los aspirantes a la nominación 
tienen preparadas sus renuncias y solicitudes de licencia, pues uno de los requisitos para contender es separarse de 

cualquier cargo público, de dirigencia partidista o de representación popular. 

Según voces de Radio Pasillo, los candidatos del PRI serán el propio Fayad Meneses y el diputado federal David Penchyna 
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Grub. 

Y es que ellos son los dos únicos aspirantes que han iniciado trámites ante diversas áreas de gobierno, a fin de reunir la 
documentación que presentarían el sábado, al registrarse ante el órgano auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos 

Internos del tricolor. 

Va en serio el anuncio de que el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, cuidará la puntualidad de sus eventos. En el 

recorrido que realizó ayer por las instalaciones del DIF municipal, el presidente llegó incluso minutos antes de la hora 
programada, lo cual sorprendió gratamente a los reporteros de la fuente, quienes estaban acostumbrados a esperar 

incluso horas a los anteriores funcionarios de la Casa Rule. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Cada cual candidatea a quien le conviene 

Algunos porque son sus cuates, otros porque se los “enteraron” sus también cuates, otros porque no son sus cuates, 
pero el asunto es que en estos días que todos estamos embrujados por las artes de la adivinación, al final de cuentas, y 

más allá de cualquier otro asunto, no tenemos otra opción sino apostar por los que consideramos por lo menos cuates; y 
si no unas lumbreras en el asunto de la lectura, por lo menos capaces de recordar las lecturas de la secundaria como El 

Poema del Mío Cid y La Celestina. 

Guerrero: o se hace totalmente peatonal o mejor nada 

Historiadores de renombre, personajes amorosos de su Pachuca, han señalado que la idea del nuevo alcalde, Eleazar 

García, de techar la calle de Guerrero sin duda es interesante, pero siempre y cuando dicha arteria se haga totalmente 
peatonal, porque de poco servirá invertirle tanto para dejar un carril para autobuses o transporte, que a la postre sólo 

complicaría más el tránsito en dicha zona de la capital hidalguense. Es decir: o se va en serio en crear una “rambla 
pachuqueña”, con cafés y restaurantes al aire libre en medio de la calle, o mejor nada. Complicado pero viable el asunto. 

Moscos de la PGR toda la mañana en el C. Doria 

O una de dos: o les sobra dinero para comprar combustible, o les vale. Porque no pasa semana sin que hasta dos 
helicópteros de la Procuraduría General de la República se la pasen vuela y vuela encima de la Unidad Habitacional Juan 

C. Doria. Muchos nada más ponen ojos de interrogación, porque no es una vuelta la que dan, suman más de cien y nadie 
explica nada. ¿No tienen algo mejor qué hacer que gastar combustible a tontas y locas, además de molestar a los 

habitantes de zona de población de la prole? 

Crece MAO a nivel nacional 

Se oyó bien en el noticiario de Pepe Cárdenas, de Radio Fórmula, el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, hoy 

Secretario de Organización del PRI a nivel nacional. Se le nota desenvuelto, dueño del escenario y con un manejo muy 
eficiente de la palabra. El futuro de un todavía muy joven político, se observa más que halagüeño. 

 
Rocío Ruiz de la Barrera, buen trabajo en El Colegio de Hidalgo 

Aportes para el Desarrollo del Estado de Hidalgo, es el primero de varios libros que El Colegio de Hidalgo habrá de 
realizar al mando de la doctora Rocío Ruiz de la Barrera. Por cierto que una de las autoras del texto es la hija de nuestro 

colaborador, Maestro Miguel Ángel Serna Alcántara, lo que nos da motivo para felicitar a Miguel por este logro familiar. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

En el Partido de la Revolución Democrática (PRD), la carrera por la primera fórmula al Senado de la República entre 
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Isidro Pedraza Chávez y Luciano Cornejo Barrera, parece está definida a favor del dirigente de la Unidad de la Fuerza 

Indígena y Campesina (UFIC) Isidro Pedraza Chávez; hay quien asegura que todo es cuestión de tiempo. 

 Al Tango 

El único problema que se observa, es si serán capaces de efectuar una campaña conjunta seria, que penetre en la 
sociedad y puedan juntos llevar al PRD a conseguir, si no un triunfo, a superar la ventaja que hoy en las preferencias 

electorales tiene el Partido Acción Nacional (PAN) y apostar al desgaste de quien parece será su candidata, Xóchitl 
Gálvez. 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Marco Rico: El vocero del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, tal como su cargo lo exige, tiene 
siempre una respuesta acerca de cualquier interrogante sobre su instituto político o bien de los procesos que en éste se 

desarrollan. Rico Mercado es una de las figuras amarillas que permanece presente, pues sin duda su versión es obligada 

para confirmar cualquier asunto sobre el sol azteca.  

Abajo-Diana Marroquín: La ex aspirante a la alcaldía de Tulancingo, y hoy suspirante externa por la diputación del 
Distrito IV correspondiente a este municipio, no deja de lado la controversia, pues resulta que todavía no está resuelto el 

asunto legal que iniciara contra Movimiento Ciudadano. Ante tales circunstancias ahora bajo el abrigo amarillo no 
abandona su ideal de alcanzar como sea un cargo de elección popular.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OBRAS 

Es urgente que los ayuntamientos de Pachuca y Mineral de la Reforma pongan en marcha un programa de 

ordenamiento para aquellas construcciones domésticas que pululan por la zona metropolitana y que sin 
permiso, pero también sin planos o asesoría especializada, crecen y crecen. En toda la zona metropolitana 

de Pachuca es común hoy en día observar ampliaciones en casas de interés social de un piso que son 

convertidas en edificios incluso hasta de cuatro plantas. Otros casos graves, también presentes en dicha zona, 
son la invasión de áreas comunes como jardines y andadores en los fraccionamientos. Ni qué decir de la colocación de 

jaulas en cajones de estacionamientos, sin que las autoridades hagan algo al respecto, ya que todo lo antes descrito 
representa una clara violación a los ordenamientos urbanos. 

SEPARACIÓN 

En unas cuantas horas será oficial la renuncia de Omar Fayad al Partido Revolucionario Institucional, lo 
mismo que la solicitud de licencia de él y David Penchyna al cargo de diputados federales. Los grillitos 

confirmaron que las licencias se darán a conocer en el D.F. entre muchas otras cosas para no exhibir la fecha de estos 

documentos pues tendrán, por lo menos, la de cinco días antes. 

CONGRESO 

En el Congreso del estado el ánimo de los diputados decayó pues a pesar de que todos son muy solidarios, 

en los medios de información su labor es cuestionada ampliamente. Algunos legisladores de oposición 
cuestionan al presidente de la Junta Legislativa sobre el proyecto informativo y su política de medios, pero la respuesta 

es nula. Los grillitos confirmaron que ya hay varias propuestas en el escritorio de Ramón Ramírez para nombrar a un 

nuevo responsable de comunicación, entre ellas las de uno de sus cuñados, pero hasta ahora no se tomó ninguna 
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decisión sobre este tema. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

    
Vía Libre 

 

 
 

 


